



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 7 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Crónica, Excélsior, El Financiero, 24 Horas, Ovaciones, La Jornada, El Heraldo de México, Reporte Índigo, Contra Réplica.

Aplican a niños vacunas cubanas/Reforma

Aunque aún no tiene aval de la OMS, la vacuna cubana contra COVID será aplicada en México a niños de 5 a 11 años de edad. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, anunció ayer la adquisición de 9 millones de dosis pediátricas para continuar la campaña de vacunación en niños. Adicionalmente confirmó que vía el mecanismo Covax se recibirán dos envíos más de dosis pediátricas, la primera del 8 al 9 de septiembre, y el último envío será entre el 26 y 30 de septiembre.

Dosis pediátricas de COVAX, aprobadas desde hace meses/Crónica

Crónica continúa presentando a sus lectores el caso COVAX: los enredos que se desataron por las acusaciones del gobierno mexicano contra ese mecanismo de dotación de vacunas COVID. Gatell afirma que el ofrecimiento de vacunas pediátricas por parte de Covax se dio horas después de la amenaza presidencial del 22 de agosto, pero bitácoras comprueban lo contrario. Ya estaban disponibles. Tres horas después de la amenaza presidencial de presentar una demanda en contra de la ONU y COVAX, por el supuesto faltante de 76 millones de dólares en dosis, directivos del mecanismo internacional se pusieron en contacto con el gobierno mexicano para ofrecerle dosis pediátricas, según la versión del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Se registran 22 muertes por COVID-19/Excélsior, El Financiero, 24 Horas

México registra 4,415 nuevos casos de COVID en las últimas 24 horas, con lo que la cifra total de contagios llega a 7 millones 46 mil 220, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. El Informe Técnico Diario COVID detalla que los 10 estados que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. En el mismo lapso de tiempo, nuestro país registra 22 muertes más a causa del nuevo coronavirus, con lo que el total de defunciones se eleva a 329 mil 652. En la rueda de prensa matutina, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, destacó que los casos confirmados de afectados por COVID en la última semana son un tercio de los registrados en la primera ola de la pandemia.

Voluntarios de la comunidad ayudan al IMSS-Bienestar/Ovaciones

El programa IMSS-Bienestar vincula acciones médicas y preventivas con la participación de la comunidad, a través de la colaboración de 6 mil 664 parteras, 754 médicos tradicionales y 15 mil 775 voluntarios rurales de salud que integran dos componentes: Atención Médica y Acción Comunitaria. Así lo informó el director general del IMSS, Zoé Robledo, quien dijo que la idea es que, en el proceso de ampliación y federalización de sistemas estatales de salud, la participación de este equipo se mantenga y fortalezca y donde se abandonó, se reincorpore nuevamente a los sistemas de salud.

Contrata IMSS e Insabi 21 mil 600 plazas de personal médico/24 Horas

De septiembre de 2021 a junio de 2022 el Gobierno de México a través del Insabi y del IMSS, contrató 21 mil 600 plazas de personal médico. En el Cuarto Informe de Gobierno, se da a conocer que el Ejecutivo federal, a través del Insabi, desplegó

una estrategia de contratación de personal capacitado para la prestación de servicios de salud; por lo que de septiembre de 2021 a junio de 2022 se contrataron 17 mil 288 trabajadores para reforzar los servicios de salud en los estados. El documento señala que a través del Programa E023 "Atención a la Salud 2027", a diciembre de 2021, el Insabi contrató 6 mil 504 personas y en abril de 2022 a 5 mil 34 personas; mientras al mes de junio de 2022 contrató a 4 mil 882 profesionales de la salud para atenderá la población en zonas de alta y muy alta marginación.

Suman 788 casos de viruela del mono aquí/La Jornada

Los casos de viruela símica aumentaron 56.4% en la última semana, al llegar a 788 confirmados. La enfermedad ya está presente en 28 estados de la República, informó la Secretaría de Salud. Hasta ahora, el país se mantiene sin decesos asociados de manera directa a esta enfermedad. Nuevamente la dependencia señaló que expertos en infectología continúan estudiando el caso de una persona que murió por choque séptico, neumonía adquirida en la comunidad e infección por VIH, pero durante cuya atención médica se identificaron lesiones compatibles con viruela símica. La prueba dio positivo al virus, pero todavía no hay un dictamen sobre si éste causó el fallecimiento. El reporte de ayer indicó que se han identificado 1,678 casos sospechosos, de los cuales se descartaron 596 y 294 se encuentran en estudio.

Piden incluir la distrofia muscular de Duchenne en la lista de enfermedades raras/La Jornada

Los niños que presentan retraso en el desarrollo y cumplen seis meses sin poder sentarse y un año sin caminar, o lo hacen pero se caen con frecuencia, así como aquellos a quienes se dificulta subir escaleras, podrían padecer distrofia muscular de Duchenne (DMD), enfermedad poco común que las madres heredan a sus hijos varones. En conferencia con motivo del día mundial para hacer conciencia sobre el padecimiento, que se conmemora el 7 de septiembre, Rosa Elena Escobar, jefa del servicio de electromiografía y distrofia muscular del Instituto Nacional de Rehabilitación, explicó que sin diagnóstico ni atención médica, los afectados viven 15 años en promedio, pero a los ocho dejan de caminar por la pérdida de fuerza muscular.

HU y Roche México buscarán unir esfuerzos contra el cáncer de pulmón/Reforma

Datos del INEGI, difundidos en febrero de 2021, arrojaron que la tasa de mortalidad por tumores malignos para el año 2019 fue de 70 defunciones por cada 100 mil habitantes. De las 3 mil 563 defunciones reportadas, 363 fueron por cáncer de pulmón, siendo una de las patologías malignas con mayor mortalidad en el estado. Autoridades del Hospital Universitario de la Universidad Autónoma de Nuevo León y de Roche México, así como médicos invitados, inauguraron el Laboratorio de Investigación Básica-Clinica, dentro del Centro Universitario Contra el Cáncer, la mañana del 17 de junio.

Objeta IP nuevas afecciones/Reforma

El sector patronal se opone a que enfermedades como el COVID, el dengue y el estrés, sean considerados enfermedades profesionales, porque el costo por la prima de riesgo se incrementaría para las empresas. Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de Coparmex, aseguró que están en desacuerdo debido a que no se puede conocer si el trabajador se contagió en el centro de trabajo o si el origen del padecimiento es otro sitio. "Estamos en las negociaciones de tablas de enfermedades y hay una postura de parte de autoridad de etiquetar como enfermedad profesional al COVID. "Es un absurdo, porque es una pandemia, y al dengue tampoco es posible que se acredite la causa o efecto que establece la ley para una enfermedad de trabajo", señaló en entrevista. Por otro lado, dijo, no existe un estudio para determinar la fuente del estrés que puedan padecer los trabajadores.

Aprueban dosis nasal/El Heraldo de México, Reporte Índigo, Contra Réplica

India aprobó ayer su primera vacuna nasal contra la COVID para uso de emergencia, dando un nuevo impulso a su gigantesca campaña de vacunación, anunció el ministro de Salud. El fabricante es el grupo Bharat Biotech, que ya había desarrollado una vacuna intravenosa contra el coronavirus, aprobada por la OMS en noviembre. Bharat Biotech llevó a cabo sus ensayos en tercera fase en 14 lugares de India y comprobó que su seguridad era "altamente comparable" a la de otras vacunas, indicó la compañía en un comunicado.